

5 décembre 2022

### ***Communiqué de presse***

#### **Chercheur·se·s et citoyen·ne·s !**

A la suite des récents incidents à l'Espace Mendès France, l'association Raisons d'agir, qui organise chaque année le festival du même nom, tient à faire connaître son point de vue.

Les propos conservateurs et provocateurs colportés par Nathalie Heinich appellent la contestation citoyenne aussi bien que scientifique. Sa pensée simpliste fait le lit des théories les plus réactionnaires dont se gargarisent les réseaux d'extrême-droite.

Dans ce contexte délétère, nous choisissons pour notre part la voie du contre-feu intellectuel, de la controverse scientifique et de la mobilisation pacifique. Nous réprouvons toute violence et, s'agissant des dégradations matérielles constatées à un autre moment que celui de la conférence, nous apportons notre soutien à l'Espace Mendès France, dont la contribution à la diffusion de la pensée scientifique est fondamentale.

Enfin, nous invitons les structures universitaires et le monde associatif à rechercher des modes d'échange et chaque fois que c'est possible, de collaboration, permettant d'échapper aux dérives sécuritaires que l'on voit poindre à la suite de telles confrontations.